

学校の様子(3/15～3/19)

3/15(月)放送による朝会

今年度最後の朝会になります。放送による声のみの朝会を今年度はずっとしてきましたが、今回は最後で最初のライブ配信による朝会です。ICT担当や得意な先生を中心に、ライブ配信に向けた準備をこれまでしてきました。今回は全校体制でうまくいくかどうかの試行でもあります。音が聞こえなかったり映像が映らなかったりして慌てた場面や、隣のクラスと協力したクラスもあったようです。体育館からのライブ配信朝会では次のような話をしました。

- チャレンジ練習：昨年、芸術鑑賞会をまねてチャレンジした帽子のクルリンパで配信確認！
- 教室への呼びかけ：1の3古澤先生：元気ですか～！ここから一番遠い教室6の6聞こえていますか～！西山先生～聞こえていますか～！「え～っパニック～！」になっていませんか～・・・など

では時間になりましたので始めます。今日は記念すべき初のライブ配信朝会ですね。なんだかワクワクドキドキします。気持ちを切り替えていきます。

3月15日。最後の朝会になりました。今日も元気なあいさつからスタートしましょう。準備はいいですか。「おはようございます！」

先週の6年生を送る会では、皆さんのたくさんのエネルギーを感じました。月曜から金曜まである週はいよいよラストとなりました。今朝は2つお話をします。

1つは・・・一年の、この区切りの時だからこそ特に大切にしてほしい言葉があります。それは「ありがとう」と「ごめんなさい」です。今のクラスの仲間や先生たちとも、まもなくお別れです。たくさんの「ありがとう」と、一つの「ごめんなさい」が言えるみなさんであってほしいです。「ありがとう」と「ごめんなさい」で、心に区切りをつけて、次のスタートをよりよいものにしてほしいと思っています。

2つめは・・・この一年、皆さんには、いつもチャレンジしよう！と言ってきました。失敗してもいいからチャレンジしよう。この1年、皆さんからいっぱいパワーをもらったので、校長先生も最後にチャレンジしようと思います。帽子のクルリンパ・・・ではないですよ。卒業式の練習をしていて、この一年、校歌を歌っていなかったの、歌詞を忘れてしまっている自分があることに気がきました。これではいい卒業式になりません。だからこの1週間で覚え直しました。今からチャレンジするので聞いてください。なんだか緊張してきますね。でも、いい卒業式にしたいとの思いは、6年生の皆さんと同じか、きっと負けていませんので、失敗を恐れずいきたいと思っています。

みなさんもいっしょに歌いますか？ いや、まずは聞いてください。1番2番を聞いて歌いたくなったら、3番は口ずさんでもいいですよ。思いっきり歌いたい人は、マスクをきちんとしていることと、教室の換気ができていることが条件です。では・・・無伴奏のアカペラでいきます。ノーミスにチャレンジしてみます！緊張してきますね・・・ではいきます！

「行くえ 遙かな 道の遠くへ 友と 一緒に 歩いて行こ～う 柔らかな星と(星と) 水の(水の) かけらたち われら われら 市が洞 市が洞 小学校 学びのとびらを あけていざ

挫けない 元気をもって 確かな みのりを 手に入れよう しあわせ満ちた(満ちた) 世界の(世界の) た～めに われら われら 市が洞 市が洞 小学校 まっすぐ育て ころとからだ (♪♪ちゃんちゃ～ちゃんちゃちゃんちゃ♪♪ ～～)

光あふれる 碧く澄んだ空 深く 豊かな 大地に根ざし かがやく未来へ(未来へ) 緑の(緑の) 風よ吹け われら われら 市が洞 市が洞 小学校 長久手ここから さあ飛び立て」

なんとかチャレンジ成功しました～！ では、この1週間、できることを全部やって、いい卒業式にしましょうね。そして、いいクラスの最後の時間にしましょう！



今回は初の試みでライブ配信による朝会を行っていましたが、音声や映像に関する不具合があったクラスがありました。慣れていないことからの操作ミスかと思いきや、そうでもない様子で、専門家をお願いしないと解決できないことが分かりました。なので3月24日の修了式は、これまでの放送朝会のように声のみで行うことになりました。一つ一つできることを進めていきます。

3/16（火）あいさつ運動：あいさつ委員会

あいさつ委員会が今年度最後の取り組みであいさつ運動を行っています。あいさつカードを配りながら元気よくあいさつする姿が見られます。カードをもらうためにあいさつをするわけではありませんが、いつも以上に元気にあいさつをしているあいさつ委員や、朝から明るい雰囲気を作り出している様子を見ると、こちらも元気がわいてきます。子どもたちに負けないエネルギーで元気にいきます！



3/18（木）お花ボランティア：完成しました！

卒業式を前に、完成したプレートが花壇に設置されました。春を感じる色とりどりの花壇が一段と温かい花壇になりました。卒業式に間に合うようにとお骨折りいただきましてほんとうにありがとうございました。いい卒業式になります。



看板プレートは表裏の両方にデザインが施されています！

いつもありがとうございます！

3/18（木）6年生：卒業前の一日

昨日の卒業式練習では、思いを込めて全力を出し切る6年生でしたが、別れの言葉の際に、体調不良を起こして保健室に運ばれる児童が複数ありました。立ったままで緊張感が続く中、マスク越しでの呼びかけや合唱が体調不良を起こしたと考えられます。迎えに来ていただいた保護者の皆様には大変ご心配をおかけしました。これまで通りの方法で注意を促すのみでは当日も心配なので、立ったままの呼びかけや合唱の方法に変更を加え、着席したり、マスクをずらしたりして呼吸を整える時間を設けました。着席することで少しでも体調不良の軽減をと考え、呼びかけをする児童やクラスが立って行うなど、前日の最後の練習で変更をしました。教員の配置や動きも再検討しました。当日も細心の注意を払いながら子どもたちを見守っていきます。

3・4時間目は、卒業アルバムを配ったり、お楽しみの時間があったり、教室をきれいにする時間があったりと、各クラスで考えた最後の学級での時間を過ごしていました。給食は卒業祝いメニューでした。黙食中に各教室をまわりましたが、カメラに向かって美味しい顔を見せてくれました。校長室での6年生との会食は今年もできませんでしたが、マスクなしの温かい笑顔を見て大変嬉しく思いました。



3/18（木）5年生：卒業式準備

5年生が5時間目に卒業式の準備をしました。1～4年生と6年生は13:40に下校です。体育館や教室をはじめ各箇所に分かれて、5年生が卒業式準備や清掃に一生懸命活動しました。昨年はコロナの影響で職員のみで準備を行ったことを思い出しました。今年も卒業式への5年生の参加は見合わせましたが、たとえ参加はできなくても大切な卒業式への思いは活動ぶりから伝わってきました。5年生も立派に成長しています。



3/19（金）卒業証書授与式

天候にも恵まれ、多くの皆様の“心”を感じる素晴らしい卒業式の日となりました。保護者の皆様には感染予防にご協力いただき、体育館の入場1名にもご協力いただきました。全ての皆さまに感謝です。ありがとうございました。

校長式辞では次のような話をしました。換気をしていっせいか、途中大量の花粉が舞い込むハプニングがありご心配をおかけしましたが、子どもたちや皆様の温かい心に支えられて今があることを感じずにはいられない時間になりました。ありがとうございました。写真とともに卒業式を紹介します。



皆さんの卒業を祝うかのように、正門の桜も少しずつ蕾が膨らみ始めてきました。命の躍動の季節が始まろうとしています。

本日、この晴れやかな門出に当たり、多くの保護者の皆様と、教育委員会のご臨席を賜り、令和二年度卒業証書授与式を挙げてまいりますことを、大変嬉しく思います。心より感謝申し上げます。ありがとうございます。

そして、小学校を巣立つ二百十六名のみなさん、ご卒業おめでとうでございます。先ほど一人一人に卒業証書を渡しましたが、受け取るその姿に、六年間の学びの成果と、中学校に進む力強い決意を感じました。

令和二年度の始まりは四月七日の始業の会。翌日からは再び臨時休校となる一日のみの新しい仲間との出会い。当たり前のような日常が当たり前ではなくなった令和二年度の始まりでした。全員がそろった学校再開は六月一日。こういうときだからこそ「笑顔」を大切にしていこうと、新たな気持ちでスタートしたことを覚えています。いつもどおりとはいかない学校生活の中、マスク、人との距離、手洗い、体温、換気、給食など、できる対策の一つ一つみんなで真面目にやって乗り越えてきました。中止せざるを得ない行事もありましたが、可能な限りできることを考えて実施する方法を探してきました。毎日の積み重ねがあって今があります。今年ほど先が見えない見通せない日々は、これまでありませんでした。

でも・・・昨日の学級でのこと・・・最後の給食・・・笑顔・・・まちがいはなかった・・・ありがとうございます。

皆さんとの出会いは三年前。みなさんが四年生のときです。あれから三年、たくさんの思い出ができました。四年生のときに運動会で踊った見事なソーランや、五年生のときの郡上八幡での野外活動は今でもよく覚えています。六年生での思い出は、やはり修学旅行です。コロナが心配で不安もいっぱいありましたが、多くの方の支えがあったからこそその修学旅行となりました。クラスの仲間や京都・奈良の素晴らしさを感じると貴重な時間になったのではないのでしょうか。外国と日本との関わりをテーマにした学習発表会も見事でした。運動会に代わる「走って踊って体を動かすことを楽しむ体育」では、初挑戦のなわとび演技や一致団結した大玉送りの競技が最高でした。仲間の素晴らしさを感じる時間になりました。全てのことが六年間の成果だと思えます。

こうして振り返ったときに、最初に思い浮かぶのは、みんなで力を合わせて頑張ったことや、全力を出して一生懸命に取り組んでいるみなさんの姿です。きっと一人一人のエネルギーが集まって大きなパワーとなり、感動が生まれるからだと思います。中学でも、いっぱい感動できる人であってくださいね。

卒業にあたり、皆さんに贈りたい言葉が一つあります。それは「できると思ったことが必ずできるとは限らないけど、できないと思ったら絶対にできない。可能性を決めないでほしい」という言葉です。皆さんの可能性は無限にあります。できないと思うのではなく、できるんじゃないかといろいろなことにチャレンジしてみてください。夢や可能性をあきらめないでください。あきらめなければ、夢は100%あります。続きます。

四月からは新たな環境での中学校生活がスタートします。楽しいこともあれば苦しいこと、辛いこともたくさんあるでしょう。これから続く人生の中では、頑張ったけれど、自分の思い通りにならなくて、どうしようもなく悲しく、涙することもあるでしょう。

でも、そんな時、思い出してください。今皆さんの周りにいる友達、家族、先生、地域の方々には、これからもずっとあなたたちを応援する味方です。皆さんは一人ではありません。皆さんが巣立つ、ここ「市が洞小学校」は、いつまでも皆さんの母校であり、皆さんの住む街「長久手」は、皆さんのふるさとであります。失敗を恐れず、いろいろなことに、堂々とチャレンジしてくださいね。

最後になりましたが、保護者の皆様、お子様のご卒業おめでとうございます。六か年に渡り、市が洞小学校の教育に対しまして、ご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございました。各家庭での支えがあったからこそ、今日のこの日があると、職員一同心より感謝し、お礼申し上げます。これからも市が洞小学校の発展を見守りいただき、ご協力をお願い申し上げます。

それでは、卒業生の皆さん、いよいよ羽ばたきのときです。胸を張って、笑顔で飛び立って行ってください。



卒業証書授与



呼びかけの様子



「絆」「旅立ちの日に」を合唱しました



最後に校歌もしっかりと歌いました！



拍手で見送られながら退場しました！



保護者の皆様には1年生からの思い出写真をご覧いただきました。



<今週の給食>

今週は6年生の卒業をお祝いする嬉しい給食が3/18にありました。給食中は教室で静かに食べていますが、感謝の気持ちと笑顔で、6年生は小学校生活最後の給食を味わっていました。今週もおいしい給食をごちそうさまでした。



3/15 愛知の野菜入り春巻き
大豆もやしナムル
中華スープ



3/16 愛知の五目厚焼きたまご
れんこんのきんぴら
石狩汁



3/17 さばの銀紙焼き
キュウリとわかめの酢の物
だんご汁



3/18 赤飯 もものタルト
鶏肉の竜田揚げ
赤しそ和え
さわにわん



6年間 美味しい給食を
ありがとうございました！